
百亿私募二季度积极布局三大方向

本报记者 刘伟杰

随着A股公司半年报渐次披露，百亿级私募二季度持仓路径逐渐浮出水面。 据私募排排网不完全统计，截至 8月13日，有 26家上市公司二季度披露的前十大流通股东中出现20家百亿私募旗下产品，合计持股市值超400亿元。 其中，睿郡资产基金经理董承非、高毅资产基金经理邓晓峰等明星基金经理持仓动作曝光。

从持仓方向来看，百亿私募积极布局大消费、基建、人工智能等领域的投资机会。 私募基金人士表示，受益于经济复苏和政策支持，消费行业基本面向好态势明确，个股估值吸引力较为突出，基建也是本轮稳投资的主要受益方向，而人工智能板块上半年因涨势喜人受追捧。

消费与基建方向获增持

据私募排排网不完全统计，截至8月 13日，多家公司在二季度披露的前十大流通股东名单中，存在百亿私募加仓举动。

具体来看，贵州茅台的第六、第七大流通股东分别系金汇荣盛三号私募基金和瑞丰汇邦三号私募基金，前后两只基金分别在二季度加仓 58 .98万股和 66 .53万股，单只基金持有贵州茅台的总量均接近900万股，两者分别为百亿私募金汇荣盛财富和瑞丰汇邦旗下产品。

平面媒体公司新经典获得仁桥资产旗下的鲲淼 3期私募基金持有 65 .2万股，盘京投资的盛信2期私募基金也买入527 .95万股新材料企业泰和新材，两只基金均新进两家公司的前十大流通股东。

基建股苏交科获迎水投资旗下两只产品合计增持934 .08万股，另有一只产品以持有2442 .8万股新进第四大流通股东，三只产品合计持股超7100万股。

另外，输变电设备股华明装备、通用设备公司联德股份分别获得合远私募和远信私募增持 111 .35万股、70 .58万股，其中后者获得远信私募旗下三只基金密集加仓，三者共计持股达431万股。

华辉创富投资总经理袁华明表示，受益于经济复苏和政策支持，消费行业基本面向好态势明确，而消费板块个股调整较为充分，估值吸引力较为突出，本轮消费板块上行周期或许会比较长。 此外 ，基建是本轮稳投资的主要受益方向。 基建行业竞争格局稳定，上市头部企业更为受益，经营和业绩确定性是板块个股受到市场较多关注的主要原因。

多位明星基金经理持仓曝光

不少百亿私募上半年积极布局人工智能、医药、消费及制造业等行业公司，其中包括董承非、邓晓峰等明星基金经理的最新持仓动作也随之曝光。

具体来看，董承非管理的睿郡有孚 1号私募基金以持有324 .1万股，新进化学制品企业元力股份的前十大流通股东。 该公司主要从事活性炭、白炭黑、硅酸钠的研发 、生产、销售等，是国内活性炭行业的领军企业。

邓晓峰管理的高毅晓峰 2号致信基金继续持有3440万股华峰化学，与一季度末保持不变，而减持了11万股华测导航；另一位高毅“大将” 卓利伟掌舵的高毅利伟精选唯实基金对华峰化学的持股数也不变 。

另外，百亿私募通怡投资旗下的通怡明曦 1号、通怡春晓19号、通怡东风 12号、通怡金牛5号、通怡麒麟 5号分别对艾比森、中宠股份、翔港科技、仟源医药和新力金融的持仓与一季度末保持不变 。

同时，两家输变电设备公司摩恩电气、神马电力分别获艾方资产和稳博投资持有 1992 .13万股、100万股 ；阿巴马资产也分别持有663万股通用设备股佳士科技、211 .78万股电源设备公司科泰电源。 此外，百亿私募银叶投资、一村投资、宁泉资产、玄元投资、慎知资产分别对康缘药业、东睦股份、建邦科技、东方盛虹 、巴比食品等个股继续保持“大手笔” 持有，但这些基金的二季度持仓均“原地踏步” 。

安爵资产董事长刘岩表示，不少百亿私募因看好科技、医药医疗、顺周期、先进制造 、大消费等板块的中短期走势，持仓数量保持不变 。 这些行业具有稳定的现金流、高成长性和广阔的市场前景，其中以科技板块的表现最为突出，整体表现较为强劲 。

激辩下半年布局方向

不少私募人士表示，下半年仍要重点关注经济复苏和政策支持的方向，同时进行更加平衡和多元化布局，以更好应对市场波动和不确定性，从而捕捉市场机会并降低风险。

某头部私募基金经理表示，在当前经济和政策环境下，将重点关注估值低 ，且受益于行业需求恢复和供给格局优化的公司，此类公司主要分布在地产产业链、消费医药、军工等领域。

迎水投资表示，下半年，科技创新将继续成为市场的主要驱动力。 相关部门将加大对科技创新的支持力度，鼓励新兴产业发展，包括人工智能、电子通讯、新能源等领域，这将带来更多的投资机会。

盘京投资认为，核心资产包括像消费、高端制造、科技和新能源等，超额收益在下半年至少比上半年更好，会经历一波估值修复。 下半年重点关注国内应用落地进度、从“0-1” 新技术产业趋势、中报业绩超预期的消费板块。 另外，围绕AI科技创新不断演进，关注需求确定性较高的品种阶段性调整带来的中长期机会。
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赋能量化投资 AI进一步渗透私募策略

□本报记者 朱涵

不少私募正持续将AI运用于量

化投资，在股票策略整体表现欠佳的

今年，量化私募能逆势而上，持续创

造超额收益，AI技术功不可没。 AI渗

透量化投资的趋势还在进一步加深。

业内人士表示，当前在量化投资

领域，AI技术被广泛应用于研究分析

与交易过程。 由于金融系统具有复

杂、信息超载的特点，结合AI技术的

量化投资，无论是在研究端还是交易

端，相较从前都具有显著优势。

投研全流程AI化

优稳资产表示，当前市面上有不

少量化投资人将AI运用于套利策略，

具体操作方式是，利用AI抓取商品市

场、 股指等资讯以获取套利机会，再

利用各种套利配对组合，实现收益来

源多样化。 相关负责人表示，运用这

种套利策略， 在进一步优化的基础

上，可实现相关产品目标年化收益在

10%至12%。

千象资产表示，当前在投研领域

AI较新的应用还有辅助投资决策。 当

前AI已经能做到辅助投研，从已有的

策略出发学习，提出修改建议。 按照

研究员的思路，AI可以尝试补充，并

加入新的信息或者删减没有用的部

分，让因子更加简洁。 如果有量化策

略的图灵测试，一个好的策略应该是

能通过AI检验的，当机器在学习投资

模型的过程中，进一步的突破和渗透

往往取决于不起眼的小细节，甚至只

是一个合理的编码方式，就足以引发

模型的质变。

倍漾量化创始人冯霁表示，“投

研全流程AI化” 就是将量化投资的数

据处理、收益预测、投资决策和交易

执行四个环节全部交由AI驱动。 处理

的数据量越大，这种框架的优势就越

明显。

部分领域存在局限

业内人士表示，当前AI在金融领

域应用最多的是两个方面：一是信息

获取的匹配和收集速度能力提升，二

是预测能力提升。 至于“AI能否完全

代替量化投资” ， 当前在量化投资领

域，AI仍存在一定的局限性。

千象资产相关负责人表示，当前

AI应用于投研过程中最大的问题就

是“过拟合” ，由于AI可调参数过多，

而目前金融数据量比较小，“噪音”

太大，所以AI当前只能适用于符合条

件的特定场景。

“目前AI在量化投资中可以应用

的场景有投资信息的收集与分类、非

线性的预测能力提升、交易习惯的学

习与执行、 基本面新闻的语义识别

等。 整体来说，量化投资领域对于AI

的依赖或运用程度会不断提升。 ” 千

象资产表示，“当前投资风控领域仍

没有AI参与，万一AI出错，后果将非

常严重。 目前AI参与投研的大方向已

经都有了，但未来更重要的是优化与

投研相关的细分领域，跟上策略线的

迭代速度。 未来，在量化投研领域，应

尽量发挥AI的特长，从投资线索直接

提取投资信息，配对投资标的进行投

资决策的判断，从而完成全链路封闭

的投资框架。 ”

AI投研待开发空间大

当前，AI对于量化投资领域的渗

透究竟到哪一步了？

景顺长城研究市场中性和绝对

收益策略的基金经理胡宇坤认为，AI

技术，包括ChatGPT和其他先进的机

器学习模型，已经在量化投资领域产

生实质性影响，并且有望继续推动该

领域的发展。

“ChatGPT的出现， 使得机器对

于人类语言有一定的 ‘理解能力’ ，

它最重要的功能就是能帮助投资人

进行报告解读，并将文档中一些微妙

的用词变化体现出来。 同时，Chat-

GPT能极大提高人们的学习效率和

拓展能力。 ” 胡宇坤表示，“虽然理论

上AI是一种方法， 可以用于预测模

型、自动化交易、风险管理、资产配

置，但是为了实现不同的功能，选择

合适的AI模型非常重要。 ”

业内人士表示，当前主流的量化

基金对AI的依赖并没有想象中的高。

在投资决策过程中运用的简单的非

线性模型很难叫AI，它只是一个机器

学习模型或者叫网络型模型。 未来，

量化投资运用AI投研的空间很大。

多位明星基金经理持仓曝光

不少百亿私募上半年积极布局

人工智能、医药、消费及制造业等行

业公司，其中包括董承非、邓晓峰等

明星基金经理的最新持仓动作也随

之曝光。

具体来看， 董承非管理的睿郡

有孚 1号私募基金以持有 324 .1万

股， 新进化学制品企业元力股份的

前十大流通股东。 该公司主要从事

活性炭、白炭黑、硅酸钠的研发、生

产、销售等，是国内活性炭行业的领

军企业。

邓晓峰管理的高毅晓峰2号致

信基金继续持有 3440万股华峰化

学， 与一季度末保持不变， 而减持

了11万股华测导航； 另一位高毅

“大将” 卓利伟掌舵的高毅利伟精

选唯实基金对华峰化学的持股数也

不变。

另外，百亿私募通怡投资旗下的

通怡明曦1号、通怡春晓19号、通怡东

风12号、通怡金牛5号、通怡麒麟5号

分别对艾比森、中宠股份、翔港科技、

仟源医药和新力金融的持仓与一季

度末保持不变。

同时， 两家输变电设备公司摩

恩电气、 神马电力分别获艾方资产

和稳博投资持有1992.13万股、100

万股；阿巴马资产也分别持有663万

股通用设备股佳士科技、211.78万

股电源设备公司科泰电源。 此外，百

亿私募银叶投资、一村投资、宁泉资

产、玄元投资、慎知资产分别对康缘

药业、东睦股份、建邦科技、东方盛

虹、巴比食品等个股继续保持“大手

笔” 持有，但这些基金的二季度持仓

均“原地踏步” 。

安爵资产董事长刘岩表示，不

少百亿私募因看好科技、医药医疗、

顺周期、先进制造、大消费等板块的

中短期走势，持仓数量保持不变。 这

些行业具有稳定的现金流、 高成长

性和广阔的市场前景， 其中以科技

板块的表现最为突出， 整体表现较

为强劲。

百亿私募二季度积极布局三大方向

□本报记者 刘伟杰

随着A股公司半年报渐次披露，

百亿级私募二季度持仓路径逐渐浮

出水面。 据私募排排网不完全统计，

截至8月13日，有26家上市公司二季

度披露的前十大流通股东中出现20

家百亿私募旗下产品，合计持股市值

超400亿元。 其中，睿郡资产基金经

理董承非、高毅资产基金经理邓晓峰

等明星基金经理持仓动作曝光。

从持仓方向来看，百亿私募积极

布局大消费、基建、人工智能等领域

的投资机会。 私募基金人士表示，受

益于经济复苏和政策支持，消费行业

基本面向好态势明确，个股估值吸引

力较为突出，基建也是本轮稳投资的

主要受益方向，而人工智能板块上半

年因涨势喜人受追捧。

消费与基建方向获增持

据私募排排网不完全统计，截至

8月13日， 多家公司在二季度披露的

前十大流通股东名单中，存在百亿私

募加仓举动。

具体来看， 贵州茅台的第六、第

七大流通股东分别系金汇荣盛三号

私募基金和瑞丰汇邦三号私募基金，

前后两只基金分别在二季度加仓

58.98万股和66.53万股， 单只基金持

有贵州茅台的总量均接近900万股，

两者分别为百亿私募金汇荣盛财富

和瑞丰汇邦旗下产品。

平面媒体公司新经典获得仁桥

资产旗下的鲲淼3期私募基金持有

65.2万股，盘京投资的盛信2期私募基

金也买入527.95万股新材料企业泰和

新材，两只基金均新进两家公司的前

十大流通股东。

基建股苏交科获迎水投资旗下

两只产品合计增持934.08万股，另有

一只产品以持有2442.8万股新进第四

大流通股东， 三只产品合计持股超

7100万股。

另外， 输变电设备股华明装备、

通用设备公司联德股份分别获得合

远私募和远信私募增持111.35万股、

70.58万股，其中后者获得远信私募旗

下三只基金密集加仓，三者共计持股

达431万股。

华辉创富投资总经理袁华明表

示，受益于经济复苏和政策支持，消

费行业基本面向好态势明确， 而消

费板块个股调整较为充分， 估值吸

引力较为突出， 本轮消费板块上行

周期或许会比较长。 此外， 基建是

本轮稳投资的主要受益方向。 基建

行业竞争格局稳定，上市头部企业

更为受益，经营和业绩确定性是板

块个股受到市场较多关注的主要

原因。

激辩下半年布局方向

不少私募人士表示， 下半年仍要

重点关注经济复苏和政策支持的方

向，同时进行更加平衡和多元化布局，

以更好应对市场波动和不确定性，从

而捕捉市场机会并降低风险。

某头部私募基金经理表示， 在当

前经济和政策环境下， 将重点关注估

值低， 且受益于行业需求恢复和供给

格局优化的公司， 此类公司主要分布

在地产产业链、消费医药、军工等领域。

迎水投资表示，下半年，科技创

新将继续成为市场的主要驱动力。 相

关部门将加大对科技创新的支持力

度，鼓励新兴产业发展，包括人工智

能、电子通讯、新能源等领域，这将带

来更多的投资机会。

盘京投资认为，核心资产包括像

消费、高端制造、科技和新能源等，超

额收益在下半年至少比上半年更好，

会经历一波估值修复。 下半年重点关

注国内应用落地进度、从“0-1” 新技

术产业趋势、中报业绩超预期的消费

板块。 另外，围绕AI科技创新不断演

进，关注需求确定性较高的品种阶段

性调整带来的中长期机会。
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